

18 mayo 2025

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Abate la Marina a 12 en Michoacán. **El Universal:** Golpe al CJNG: Operativo Federal deja 12 muertos. **Excélsior:** Propinan golpe al CJNG; caen 9 y abaten a 12. **La Jornada:** Choca buque de la Armada en Nueva York. **El Sol de México:** Violencia cancela las fiestas de graduación. **El Heraldo de México:** México pausa importación de pollo brasileño.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Era salón, set...y un riesgo. **El Universal Cd.:** Inconcluso, abre al público el Trolebús a Chalco. **Excélsior Cd.:** Menos lluvias y llegan tarde. **La Jornada Cd.:** Salón donde jóvenes se intoxicaron en la Guerrero operaba con irregularidades. **El Sol de México Cd.:** El cáncer las sorprendió buscando a sus hijas. **El Heraldo de México Cd.:** Escucha a ciudadanos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

“Si ustedes no toman decisiones, alguien más las va a tomar por ustedes. Mejor participemos y hagamos cambios”, dijo a jóvenes universitarios **Maira Melisa Guerra, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** al participar en el Foro Informativo Distrital. La consejera invitó a la comunidad universitaria a visitar el micrositorio de la Elección del Poder Judicial, que desarrolló el **IECM** con el objetivo de que la ciudadanía pueda encontrar la información necesaria para emitir su voto. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

La misma cadena de custodia que han aplicado autoridades en otros comicios será implementada en la elección judicial de la Ciudad de México. **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, recordó que serán instaladas 6 mil 134 casillas en la Capital, las cuales estarán abiertas de las 08:00 a las 18:00 horas, el 1 de junio. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** firmará un convenio de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) y el gobierno capitalino para asegurar la seguridad en las elecciones extraordinarias del 1 de junio, donde se elegirán diversos cargos del Poder Judicial local. **Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM**, destacó que no se han identificado focos rojos que amenacen el proceso electoral, centrándose en la operatividad de las casillas. [98.5 El Heraldo Radio](#)

El próximo 1 de junio México vivirá una jornada electoral inédita: por primera vez, la ciudadanía podrá elegir directamente a integrantes del Poder Judicial. El consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Ernesto Ramos Mega**, explicó recientemente para Infobae que habrá diferencias sustanciales respecto a los procesos legislativos y ejecutivos tradicionales, incluyendo la forma de emitir el voto. Resaltó que: "Este proceso es un proceso inédito e histórico. Tenemos muchas diferencias con los procesos ordinarios, digamos, de elección del poder legislativo y ejecutivo." [Infobae América \(Sitio\)](#)

A dos semanas de la elección de 137 cargos del Poder Judicial local, las transmisiones de los debates que fueron organizados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** promedian las 127 vistas en YouTube. La cifra se consigue al dividir las 10 mil 928 visualizaciones que suman los videos entre los 86 debates que se difundieron a través de la plataforma. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** informó que hasta el 14 de mayo no ha recibido reportes de amenazas contra candidatos en la elección judicial local. [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

Diversos grupos de la sociedad civil y usuarios de redes sociales han hecho un llamado a la población para participar en una mega marcha nacional en protesta contra la elección judicial programada para el 1 de junio. Estas acciones se producen en el contexto del primer proceso electoral en el que se elegirán más de 800 cargos del Poder Judicial de la Federación. Tanto el Instituto Nacional Electoral (INE) como el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** han implementado medidas para informar y preparar a los votantes, incluyendo ejercicios de votación y plataformas en línea para practicar el sufragio. [TV. Azteca MX \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [El Sol de Chiapas \(sitio\)](#), [MexNewz Digital \(Sitio\)](#), [Crónica de Xalapa VER \(sitio\)](#), [Plumas Libres \(Sitio\)](#), [Infobae América \(Sitio\)](#)

En un mundo donde las notificaciones y la constante conectividad son casi inevitables, Mario Campos nos invita a reflexionar sobre cómo estos factores han alterado nuestra capacidad para concentrarnos y la calidad de nuestra comunicación. Su libro "Batalla por la atención", publicado por Editorial Aguilar, es un llamado de atención para quienes aún creemos que controlamos nuestra atención, cuando en realidad estamos siendo dominados por los dispositivos móviles y las redes sociales. (...) "Estaba en una (reunión) con la presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y ambas personas con las que estaba, la presidenta y su vocera, no dejaban de mirar sus teléfonos. En ese momento, me di cuenta de lo que estamos perdiendo como sociedad: la capacidad de estar presentes en una conversación". [El Sol de México](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Para asegurar la custodia de los votos de la elección judicial en su traslado desde las casillas hasta las sedes de los distritos electorales, donde en esta ocasión serán contados, el Instituto Nacional Electoral (INE) enlistó de manera preventiva distintos riesgos. Por ejemplo, existe la posibilidad de que en una o varias zonas haya preparación deficiente de funcionarios de casilla y descoordinación entre los diferentes órganos electorales involucrados, es decir, tanto a nivel nacional como en las instancias locales, distritales y estatales (**organismos públicos locales electorales, identificados como Oples**). [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) firmaron un convenio de colaboración para la difusión de los derechos político-electorales en el marco del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial. Claudia Espino, secretaria ejecutiva del INE, dijo que la participación de las universidades e instituciones de educación superior del País es fundamental para el fortalecimiento de la educación cívica para informar adecuadamente a la ciudadanía y contribuir a generar confianza en la elección judicial. [Reforma](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) no tiene obligación de implementar acciones afirmativas o medidas para la procuración de la comunidad LGBTQ+, en el próximo proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación. Así quedó establecido en las reformas a la Constitución y lo confirmó también la Sala Superior, mediante el JDC-1368 de 2024 que recordó la consejera Carla Humphrey, en la sesión extraordinaria urgente del Consejo General, este sábado. [Ovaciones](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó reglas más flexibles para la realización de encuentros y mesas de diálogo de los candidatos de la elección del Poder Judicial, a dos semanas de que concluyan las campañas. Por instrucción de la Sala Superior del Tribunal Electoral federal, el Consejo General del INE presentó modificaciones a los lineamientos sobre los diferentes tipos de encuentros de candidatos a juzgadores. [Reforma](#)

En caso de que se registre un empate en la elección de cargos al Poder Judicial el próximo 1 de junio, la decisión sobre qué sucederá con la vacante en disputa corresponderá al Consejo de la Judicatura Federal (CJF). Esa instancia administrativa deberá resolver si se realiza un nuevo cómputo de los votos, se convoca a una elección extraordinaria de manera inmediata o se posterga dicha elección hasta 2027. [Reforma](#)

Los Magistrados de Circuito son los jueces más importantes del País, sólo debajo de los Ministros de la Suprema Corte, y casi 80 por ciento de los mil 638 candidatos que buscarán 464 puestos en la elección de junio ya trabajan en algún tribunal, federal o local, muchos desde hace décadas. En dos semanas se realizarán los comicios para elegir por primera vez en la historia a jueces, Magistrados y Ministros. Aunque no es un número significativo, sí hay candidatos con vínculos partidistas, de acuerdo con los datos biográficos enviados al INE. [Reforma](#)

A 11 días de que concluyan las campañas, casi nadie conoce a los aspirantes a diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. Los lineamientos para la propaganda, que aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE) prácticamente impidieron que los candidatos a jueces, magistrados y ministros se mostraran ante la ciudadanía. En las calles no se respira un ambiente electoral. A diferencia de otros procesos, los aspirantes no optaron por colocar propaganda impresa. [Amexi CDMX \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

El Caballito publica: Más de uno se quedó esperando la llegada al Congreso de la Ciudad de México de la iniciativa para tipificar como delito los pinchazos, como anunció el Gobierno capitalino, esto luego de que se acumularan 69 denuncias formales por pinchazos desde marzo pasado, 50 de ellos al interior del Metro, según los datos que dio a

conocer la fiscalía. Nos recuerdan que la consejera Jurídica, Eréndira Cruzvillegas, dijo que en lo que se refiere a la regulación de las motos eléctricas, la iniciativa sería enviada al Congreso el próximo martes 20 de mayo, por lo que podría ser que la funcionaria envíe en un solo paquete las iniciativas preferentes de la jefa de Gobierno, Clara Brugada. [El Universal](#)

El Congreso de la Ciudad de México dio un paso clave hacia la modernización legislativa con la aprobación de la iniciativa del diputado Miguel Ángel Macedo Escartín, de Morena, que incorpora la firma electrónica en la Ley Orgánica del Congreso, otorgándole la misma validez legal que la firma autógrafa. [Vértigo](#)

La coordinadora de la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Tania Larios, presentó una iniciativa para crear el delito de "sumisión química por pinchazo" en el Código Penal local y castigar este crimen hasta con seis años de cárcel. Larios aseveró que el objetivo de su iniciativa es poner un alto a los pinchazos que han ocurrido en el Metro. [Vértigo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó este sábado la primera Audiencia Ciudadana fuera del Zócalo. Alrededor de mil personas acudieron al encuentro en Santa Úrsula Coapa, donde se presentaron 250 solicitudes de servicios. Brugada atendió personalmente 10 casos, mientras que el resto de las peticiones las canalizó el gabinete. "Este es un gobierno que sale a las colonias, al territorio", declaró y anunció que las audiencias se harán cada 15 días. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

Desde su creación hace 10 años, el Sistema Nacional de Atención a Víctimas ha sesionado sólo una vez, pese al creciente aumento de la violencia a nivel nacional en esta década, denuncia el Centro Prodh. A lo largo de tres distintas administraciones, una panista, una priista y una morenista, el Estado mexicano les ha fallado y no ha estado a la altura de las exigencias, señala Centro Prodh. [El Universal](#)

En su segunda visita a la Sierra Tarahumara, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reafirmó ayer su compromiso con los pueblos indígenas al señalar que "la justicia no ha sido pareja en México". En el Centro Ceremonial Tepehuano de Baborigame, destacó la deuda histórica con estas comunidades y afirmó que la tierra debe volver "a quienes siempre la cuidaron". [La Jornada](#)

A nombre del Gobierno de México, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, deseó al Papa León XIV un ministerio exitoso y productivo. La funcionaria federal viajó al Vaticano en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum a externar una felicitación al Papa León XIV por su reciente elección como líder de la Iglesia Católica y a la misa del inicio del Pontificado este domingo 18 de mayo en la Plaza de San Pedro. [El Heraldo de México](#)

Templo Mayor publica: Durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien estaba al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) era visto como un mero secretario ejecutivo del gabinete de seguridad en donde las acciones las decidían realmente los soldados y los marinos. Pero tal parece que las cosas han cambiado mucho desde la llegada a ese cargo de Omar García Harfuch. Un ejemplo de esos cambios es el operativo de ayer en el que fueron abatidos 12 integrantes del crimen organizado y detenidos otros 9 en Michoacán.

[Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: El actor y activista provida Eduardo Verástegui presumió su cercanía con el nuevo embajador de Estados Unidos en México, Ronald Douglas Johnson, quien lo llamó "mi hermano". Verástegui ha sido visto en varios actos del círculo trumpista, como la Conferencia de Acción Política Conservadora (CPAC) y en la reciente toma de protesta de Johnson en la Casa Blanca. [El Universal](#)